

Was sind Frühe Hilfen?

Frühe Hilfen sind Angebote, um allen Kindern von Anfang an ein gesundes Aufwachsen zu ermöglichen und deren Rechte auf Schutz, Förderung und Teilhabe zu sichern.

Sie sind regional koordinierte Hilfsangebote für Eltern und Kinder ab Beginn der Schwangerschaft und in den ersten Lebensjahren des Kindes.

Sie zielen darauf ab, die Entwicklung von Kindern und Eltern in Familie und Gesellschaft frühzeitig nachhaltig zu verbessern.

Sie bieten Unterstützung im Alltag und fördern die Beziehungs- und Erziehungskompetenz von Schwangeren, Müttern und Vätern.

Sie tragen dazu bei, dass Risiken für das Wohl und die Entwicklung des Kindes frühzeitig wahrgenommen und reduziert werden können.

Sie werden von der Stadt Salzgitter im Familienservice koordiniert und kostenlos zur Verfügung gestellt.



Kontakt

Stadt Salzgitter
Fachdienst Kinder, Jugend und Familie
Fachgebiet Kindertagesbetreuung und
Familienservice

Kurt-Schumacher-Ring 4
38228 Salzgitter (Fredenberg)

Koordination im Familienservice
Heike Reichstein
Dipl. Sozialpädagogin
Telefon: 0 53 41 / 839 - 45 41
E-Mail: familienservice@stadt.salzgitter.de
Homepage: www.salzgitter.de

Fotos:
Titelseite: 123rf; Innenseite: Familienservice

Stand: Januar 2020



Fachkräfte Frühe Hilfen
**Familienhebammen/
Familien-Gesundheits-
Kinderkrankenschwestern**

Beraten | Helfen | Begleiten



Ein Kind kommt zur Welt!

Neben der Freude über das neue Leben gibt es bei Eltern neugeborener Kinder auch viele Fragen, Unsicherheiten und Veränderungen.

Die Fachkräfte Frühe Hilfen der Stadt Salzburg

- haben ein offenes Ohr für Ihre Fragen und Sorgen, informieren und beraten Sie,
- kennen die Anlaufstellen für Schwangere, Familien und vermitteln in weitergehende Hilfe,
- begleiten Sie auf Wunsch zu Behörden sowie zu Beratungs- und Arztterminen,
- helfen Ihnen,
 - eine liebevolle Beziehung zu Ihrem Kind aufzubauen,
 - beim Umgang mit persönlichen Herausforderungen wie zum Beispiel wenig Schlaf oder Schreikindern,
 - bei der medizinischen Versorgung und Pflege Ihres Kindes nach der Geburt,
 - bei der Ernährung Ihres Babys/Kleinkindes,
 - bei der Neugestaltung Ihres Lebens mit Kind(ern).

Zusätzlich zum gesetzlichen Anspruch auf Hebammenleistungen durch die Krankenkasse, unterstützen die Fachkräfte Frühe Hilfen, wenn Sie zum Beispiel

- alleinerziehend oder minderjährig sind,
- sich in einer schwierigen oder belastenden Lebenssituation befinden,
- ein Kind haben, das zu früh geboren wurde,
- sich erschöpft oder unsicher fühlen,
- wenig Hilfe durch Verwandte oder Freunde erhalten.

Das Team



Die Fachkräfte Frühe Hilfen mit der Koordinatorin der Stadt Salzburg.

Die **Fachkräfte Frühe Hilfen** begleiten Sie auf Ihren Wunsch in der Schwangerschaft, nach der Geburt Ihres Kindes und/oder beim Vorliegen von chronischen Erkrankungen oder Beeinträchtigungen.

Die Hilfe ist **kostenfrei** und unabhängig. Die Fachkräfte Frühe Hilfen **unterliegen der Schweigepflicht**.

Die Koordination und der Einsatz der Fachkräfte Frühe Hilfen sind Bestandteil der Bundesstiftung „Frühe Hilfen“ und werden gefördert durch:

Gefördert vom:

Bundesstiftung
Frühe Hilfen 

 Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend


KINDER FÖRDERN UND FAMILIEN UNTERSTÜTZEN